

Fecha 22.08.2022	Sección Primera	Página 10
---------------------	--------------------	--------------

# #InvasiónAUcrania

# Reduflación, recesión y desabasto

## Los daños colaterales por la guerra entre Rusia y Ucrania se notan en la falta de alimentos, afectaciones en la cadena de producción y el golpe a la economía mundial, principalmente en países en vías de desarrollo

POR ASSOCIATED PRESS

**R**usia y Ucrania llevan seis meses en un conflicto que se ha resentido en todo el mundo: la falta de granos y la disminución de recursos energéticos han salido a flote como daños colaterales.

Europa, que durante años dependió del petróleo y el gas natural rusos para su industria se enfrenta a la creciente amenaza de una recesión a medida que el Kremlin cierra las llaves del gas natural que utiliza para calentar hogares, generar electricidad y encender fábricas. Los precios son 15 veces más altos que antes de que Rusia concentrara tropas en la frontera con Ucrania en marzo de 2021.

Los altos precios de los ali-

mentos y la escasez, agravados por el corte de los envíos de fertilizantes y granos desde Ucrania y Rusia, podrían producir hambre y afectaciones en los países en vías de desarrollo.

En los márgenes de Kampala, capital de Uganda, Rachel Gamisha dijo que la guerra en Ucrania ha afectado su negocio de comestibles. Las mercancías básicas tienen una inestabilidad que llega a disparar los precios, pues un producto que cuesta 16.7 dólares esta semana puede costar 25 la próxima.

Gamisha también ha notado un fenómeno llamado reduflación: un precio no cambia, pero un pan que pesaba un kilo ahora pesa 850 gramos.

La guerra de Rusia llevó al Fondo Monetario Internacional (FMI) a rebajar el mes pasado su perspectiva para la econo-

mía mundial por cuarta vez en menos de un año. El organismo crediticio espera un crecimiento de 3.2 por ciento este año, por debajo del 4.9 por ciento que pronosticó en julio de 2021.

“El mundo pronto podría estar al borde de una recesión global, solo dos años después de la última (por las restricciones ante el coronavirus)”, dijo Pierre-Olivier Gourinchas, economista jefe del FMI.

El Programa de Desarrollo de la ONU dijo que el aumento de los precios de los alimentos y la energía sumió a 71 millones de personas en todo el mundo en la pobreza en los primeros tres meses de la guerra. Los países de los Balcanes y el África subsahariana fueron los más afectados. Hasta 181 millones de personas en 41

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
\$ 157023.00  
Tam: 717 cm2

Fecha 22.08.2022	Sección Primera	Página 10
---------------------	--------------------	--------------

países podrían sufrir una crisis de hambre este año, proyectó la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación.

Cuando Rusia invadió Ucrania el 24 de febrero, occidente respondió con fuertes sanciones. Ambas acciones interrumpieron el comercio de alimentos y energía. Rusia es el tercer mayor productor de petróleo del mundo y uno de los principales exportadores de gas natural, fertilizantes y trigo. Las granjas en Ucrania alimentan a millones en todo el mundo.

### La inflación resultante se extendió al mundo

Syahrul Yasin Limpo, ministro de Agricultura de Indonesia, advirtió que el precio de los

fideos instantáneos, un alimento básico en la nación, podría triplicarse por el encarecimiento del trigo.

A medida que la guerra alimenta la inflación, los bancos centrales aumentan las tasas de interés para tratar de frenar los aumentos de precios sin descarrilar el crecimiento económico.

El encarecimiento resultante en los créditos está castigando a FlooringStores, una empresa de Nueva York que ayuda a los clientes a encontrar material para pisos. Las ventas han bajado porque menos propietarios están pidiendo prestado para pagar las mejoras en el hogar.

Rusia no se ha librado del daño, y el FMI calcula que su economía se contraerá seis por ciento este año.

## Europa se prepara

 **> Alemania:** durante la noche apaga luces de edificios públicos, enfría las piscinas públicas y ajusta los termostatos

 **> Holanda:** "Apaga el interruptor" promueve baños de cinco minutos, uso de toldos y ventiladores en lugar de aire acondicionado, y secar la ropa al aire

 **> España:** oficinas, comercios y recintos de hostelería ya deben poner los termostatos por arriba de 27 grados Centígrados en verano

 **> Italia:** recomendó límites para la calefacción y la refrigeración en edificios públicos

 **> Francia:** mediante la campaña "Sobriedad energética", el gobierno aspira a reducir 10 por ciento el consumo de energía

